

Langues urbaines africaines comme résultats de contact.

Klaus Beyer

Les effets de langues en contact peuvent être observés aussi à travers des langues qui se développent actuellement dans les centres urbains en Afrique. Ces langues sont souvent attribuées aux jeunes défavorisés mais ils gagnent de plus en plus le statut de langues véhiculaires importantes.

Bien que ces langues partagent quelques traits avec les pidgins et créoles classiques leurs fonctions diffèrent largement et certains mécanismes de formation sont différents aussi.

A travers une comparaison entre le Nouchi (Cote d'Ivoire), le Camfranglais (Cameroun), le Sheng (Kenya) et le Fanagalo (Afrique du Sud) nous allons mettre en évidence les traits communes de ces langues. Finalement, nous essaierons d'en tirer quelques leçons pour une théorie générale des langues en contact.